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По представлению колхозов и совхозов решением бюро райкома КП СС, исполкома райсовета и райкома профсоюза работников сельского хозяйства на Доску почета в газете «Тоншаевский колхозник» заносятся механизаторы, добившиеся наивысших показателей на уборке урожая:
А. С. Долгих, Г. М . Евстропов— колхоз «Коммунар».
А. Г. Малышев — совхоз «Ошминский».
Д . Е. Томилов —совхоз «Вякшенерский».
А. И. Исупов, Н. А . Подковырни, М. А . Подковырни — совхоз 

«Прогресс».

З Е М Л Е Д Е Л Ь Ц Ы !  О Р Г А Н И З О В А Н Н Е Е  В Е Д И Т Е  У Б О Р К У  
З Е Р Н О В ЫХ ,  К А Р Т О Ф Е Л Я  И СЕВ О З И М ЫХ  К У Л Ь Т У Р !

Ф К олхоз „П ут ь  Л е н и н а ‘ первым в районе п р и 
ст упил к копке картофеля.

ПОШЕЛ КАРТОФЕЛЬ
З А Ж Ж Е Н А  З В Е З Д А

За прошедшую пятидневку 
наилучших показателей на 
уборке хлебов добились комбай
нер совхоза «Ошминский» Вла
димир Георгиевич Махнев и 
комбайнер совхоза «Вякшенер

ский» Борис Васильевич Хлы- 
бов. В их честь в районном 
центре зажжена Звезда трудо
вой славы.

Н. К О З Л О В А ,
инструктор райкома К П С С .ФОТОРЕПОРТАЖКартофельные плантации в колхозе «Путь Ленина» размещены на площади 150 гектаров. В хозяйстве для уборки «второго хлеба1» создано уборочное звено, состоящее ид пяти картофелеуборочных комбайнов. Труженики хозяйства . одними из первых в районе приступили к уборке картофеля.Почти в середине дня мы приехали в правление колхоза для того, чтобы узнать, как начали в хозяйстве уборку.—Председатель недавно уехал на поле, где сегодня начали убирать, картошку,— ответили нам,, —там должен быть и агроном, ведь сегодня первый день убираем. Поле находится за деревней М . Луги, его с дороги видно.Действительно, когда мы пр.о- ехали деревню, справа на картофельном поле работало три трактора с картофелеуборочными комбайнами, которыми управляли В. Н. Мухачев, Е . А. П еревалов и С. В. Втюрин. Комбайнеры В. Ф, Загудаев, А . В. Втюрин и В. А. Втюрин четко следят за работой своих комбайнов и качеством уборки картофеля.

*  — Хорош нынче урожай у нас будет,— говорит агроном В. П . Втюрина,— для нас, специалистов, главное, чтобы он был убран в срок, качественно и без потерь. Сегодня у нас пробный выезд: посмотрим, как пойдут дела. Завтра в работу включатся еще 2 • комбайна, дела пойдут намного быстрее. Ждем мы помощи еще от своих шефов, одним быстро ведь не управиться.

Все готово в колхозе и для приема «второго хлеба»: в чистоте и порядке ждет первые тонны картофеля сортировальный пункт, в картофелехранилищах сделан ремонт,* помещения хорошо проветриваются, так что все в хозяйствеДотово к%гриему ценного урожая....Вот один из тракторов ос- та-новился, к нему подъехала машина, и посыпались в кузов автомобиля первые картофелины. На лицах у всех появилась удыбка.— Вот и пошла картошка, — говорит председатель Н . А. Михалицын, —главное — есть начало, теперь пойдет, закипит работа. В ближайшие дни приступим к продаже картофеля государству.Идет время, а работа движется все дальше и дальше и с каждым часом становится все больше убранная площадь.
В. В Л А Д И М И Р О В .

валов (слева) и комбайнер А . И. Втюрин. Фото И. Ляшенко.

ДНЕВНИК УБОРКИ
По данным райсельхозуправления, на 1 сентября площадь ско

шенных хлебов в районе составила 8883 гектара из 15440, обмоло
чены они на 8212 гектарах, намолочено 72490 центнеров зерна, за
скирдовано соломы 8432 тонны, озимые посеяны на площади 7000
гектаров из 8360.

Впереди по уборке зерновых идут колхозы «Коммунар», имени 
Кирова, имени Свердлова, имени Ленина,, имени Тимирязева, «Ма- 
локаменский», совхоз «Прогресс».

Отстают колхозы «Путь Ленина», «Красная, нива», «Колос», 
совхозы «Ошминский» и «Пижемский».

В РАЙКОМЕ КПСС, ИСПОЛКОМЕ РАЙС0ВЕА 
И РАЙКОМЕ ПРОФСОЮЗА РАБОТНИКОВ 

СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТВА

ПРИЗНАНЫ ПОБЕДИТЕЛЯМИРассмотрев . ит'оги социалистического соревнования уборочнотранспортных звеньев, отдельных комбайнеров и механизаторов на уборке урожая за период с 23 по 27 августа, бюро райкома К П СС, исполком районного Совета народных депутатов и президиум райкома профсоюза работников сельского хозяйства среди уборочных звеньев победителями в социалистическом соревновании признали: "—звено по скирдованию соломы колхоза «Путь Ленина» в составе В. Н. Чурашова, Н. Е. Поплаухина, О . И . Лоскутовой, Т. А. Дербеневой, выполнивших за пятидневку 8,8 сменных нормы. За достигнутые успехи ему присуждено 1 место с вручением переходящего Красного вымпела райкома К П СС, исполкома райсовета и райкома профсоюза работников сельского хозяйства и диплома. К аж дый член звена награждается денежной премией в сумме 15 рублей;— звено на скирдовании соломы колхоза имени Кирова в составе С. А. Соловьева, В. Н. Солоницына, А. Е. Соловьевой, А. Н. .Герасимовой, выполнивших за пятидневку 7,8 сменных нормы. За достигнутые успехи звену присуждено II место. Каждый член звена награждается денежной премией в сумме 15 рублей.Среди комбайнеров, занятых на уборке зерновых, победителями в социалистическом соревновании признаны:—В. Г. Махнев, комбайнер совхоза «Ошминский», > выполнивший за пятидневку 8,3 смен

ных нормы", Б. В. Хлыбов, комбайнер совхоза «Вякшенерский», выполнивший за пятидневку 8 сменных норм. За достигнутые успехи им присуждено 1 место с вручением переходящих Красных вымпелов райкома К П СС, исполкома райсовета и райкома профсоюза работник ков сельского хозяйства и дипломов с награждением денежной премией, в сумме 15 рублей каждому.В честь В. Г. Махнева и Б. В. Хлыбова в райцентре зажжена Звезда трудовой славы;— В. И . Томилов —комбайнер совхоза «Ошминский», перевыполнивший за пятидневку 7,4 сменных нормы. За достигнутые успехи ему присуждено II место с занесением на районную Доску почета в газете «Тоншаевский колхозник», с награждением премией в сумме 10 рублей.За выполнения условий социалистического соревнования за пятидневку и достигнутые успехи в социалистическом соревновании на районную Доску почета в газете «Тоншаевский колхозник» заносятся и награждаются денежной премией А. С. Долгих, комбайнер колхоза «Коммунар», А . Г. М алышев, комбайнер совхоза «Ош- минский», Д . Е. Томнлов, комбайнер совхоза «Вякшенерский», А. И. Исупов, комбайнер совхоза «Прогресс», Н. А. Подковырни и М. А . Подковырян, механизаторы совхоза «Прогресс», Г. М . Евстропов, механизатор колхоза «Коммунар».
/
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на колхозных полях

В этом году уборочные агрегаты, работающие на жатве, в основном укомплектованы хорошими, опытными кадрами. Комбайнерами работают механизаторы, хорошо зарекомендовавшие себя в прошлые годы — на их счету немало полезных дел, . работают они по- ударному.И все же рабочих рук на время уборочной страды не хватает. Ежегодно шефствующие организации направляют, в колх-озы и совхозы своих лучших механизаторов, доверяя им судьбу выращенного урожая! Многие из них сами проявляют инициативу, изъявляя желание во время уборки поработать на комбайне, так как их заботит судьба выращенного урожая.Для Геннадия Александровича „Кислицына, преподавателя физкультуры Тоншаевской средней школы, отпуск в этом году был намного короче: «Пойду на., комбайн»,—решил он. Г. А. Кислицын работал в колхозе имени Тимирязева. Работал неплохо, посто

янно перевыполнял нормы, выходил в число передовиков, «'Мы благодарны Геннадию Александровичу .за ту помощь, какую он оказал хозяйству,— говорит председатель колхоза Б. Н. Березин,— и приглашаем на будущий год на уборочную страду —с такими кадрами мойсно работать».На прошедшем районном учительском совещании Г. А. Кислицыну за участие в уборочной страде была вручена Почетная грамота райкома К П СС и исполкома райсовета.Не хватает рабочих рук в колхозе «Красная нива». На помощь пришел второй секретарь райкома В Л К С М  Виктор Николаевич. Еветропов. С самого начала уборочной страды работает он на комбайне, помогая хозяйству убрать то, что выращено. Для него нынешняя страда —отнюдь не первая. Еще школьником во время каникул он работал помощником комбайнера не один сезон,. неплохо знает технику.Сейчас дороги на уборке каждые рабочие руки.Уборочная страда в разгаре. Побольше бы таких энтузиастов, как Г. А . Кислицын и В. Н . . Еветропов! Ведь в наших силах —убрать все, что выращено.
А. М И Х А Л И Ц Ы Н .НА КОНТРОЛЕ—ВЫПУСК ТОВАРОВ НАРОДНОГО ПОТРЕБЛЕНИЯ

Разное положение
Два предприятия в районе занимаются выпуском товаров народного потребления — леспромхоз и Пижемский лесхоз. И надо сказать, о том, что дела в этих организациях идут совершенно по-разному.Пижемский леспромхоз стабильно справляется с планом по выпуску товаров народного потребления. В этом году лес- промхозовцы должны выпустить товаров на сумму 1185 тысяч рублей. План большой. За семь месяцев годовое задание- выполнено на 56 процентов, а по семимесячному плану необходимо было выпустить товаров народного потребления на сумму 659 тысяч рублей, а сделано на 668,5 тысячи рублей.Коллектив работников мебельного цеха леспромхоза в этом году добился больших темпов роста по сравнению с соответствующим периодом прошлого года. Достаточно сказать о том, что нынче за семь месяцев мебельщики леспромхоза выпустили столов -шкафов на 1638 штук больше, чем за это же время прошлого, года, а кухонных наборов — на 708 комплектов больше.Совсем другое положение с выпуском товаров народного потребления в Пижемском лесхозе. Выпускаемые здесь товары необходимы в повседневной жизни каждой семье, но план по важнейшим видам организация не выполняет.Семимесячный план по выпуску мочалки банной не выполнен на 9,6 тысячи штук, не

обеспечен план по выпуску пояса банного. Видимо лесхозов- цы предпочитают ходить в баню с искусственными мочалками.- Не лучше положение дел и с другими видами. План по выпуску лопат деревянных не обеспечен на 1,2 тысячи штук, штакетника —на 184 кубометра, драни штукатурной — 'на 274,4 тысячи штук.Поэтому и итог по выпуску товаров народного потребления здесь выглядит печальным. За семь месяцев Пижемскому лесхозу необходимо было выпустить товаров-в суммовом выражении на 700 тысяч рублей, а фактически было выпущено на 55 тысяч рублей. Отставание большое. Не. случайно и годовой план пока выполнен всего на 42 процента.Прошел август. Пока итоги по выпуску товаров народного потребления не подведены. Что он принес по выпуску товаров народного потребления в леспромхозе и Пижемском лесхозе? Но причина такой разниц» в выполнении планов кроется в одном. В леспромхозе итоги фаботы по выпуску кухонных наборов и столов-шкафов видны каждый день. И невыполне- ш е- плана одной сменой считается чрезвычайным происшествием. В то же время в лесхозе выполнение планов по выпуску товаров народного потребления 'лесничествами контролируется со стороны лесхоза только по отчетным данным.
А. П Е Р М И Н О В .

ОЗИМЫЕ
УБРАНЫПлощадь уборки зерновых в колхозе «Коммунар» составляет 1140 гектаров. Из нихозимые на 585 гектарах и яровые на 555. На днях озимые в хозяйстве убрали со всей, отведенной площади. На жатве которых отличились комбайнеры Е. И . Смирнов и' А- С. Долгих. Намолоты зерна достигали у них до 18 центнеров с гектара.Сейчас в колхозе приступили к уборке овса и , ячменя, которые на сегодняшний день подлафечены на площади 75 гектаров. Яровые на этой территории подвалили на-тракторах с лафетными жатками Ж Н -6 братья Алексей и Александр Соколовы.

А . Г О Р Д И Н , главный агроном колхоза.
Заслуженным авторитетом пользуется в ремстройучастке Васи

лий Макарович Якунов. Высококвалифицированный специалист 
своего дела, он во. всем впереди — и качество работы у него хоро
шее, и лишних промедлений никогда не допустит, и в трудовой 
дисциплине показывает пример.

На снимке: В. М. Якунов. Фото И. Ляшенко.

ПОМОЩЬ ПЕНСИОНЕРОВНе первый год в колхозе имени Ленина в заготовке кормов для животноводства принимают участие пенсионеры из деревни Пекшик. И в этом году 12 пенсионеров активно помогают хозяйству. С

первых дней лета они трудились на заготовке сена, а сейчас мечут солому. С начала текущей недели они заскирдовали около 60' тонн соломы.Несколько лет подряд ока

зывают помощь колхозу Дмитрий Николаевич Маштаков, Алевтина Ивановна Демина, Анна Кузьминична Чугунова и другие. С. Г Е Р Е Н К О В ,председатель колхоза.=•- . --------ПОД ОСТРЫМ УГЛОМ = =______________ -  - -т-1— ^КАК НАВЕРСТАТЬ УПУЩЕННОЕ?Закончился последний месяц лета — пора самой напряженной работы для тружеников колхозов и совхозов района. Это и заготовка кормов, ж атва зерновых, сев озимых культур. Большинство хозяйств успешно справились с этими заданиями и в настоящее время занимаются другими подошедшими к этому времени делами. Но, к сожалению, еще не во всех хозяйствах вопросы заготовки кормов, жатвы урожая' и сева решаются на должном уровне и в срок. К числу таких и относится сейчас совхоз «Вякшенерский».В хозяйстве на осенне -зимний стойловый период необходимо было заготовить 1500 тонн сена, 1660 тонн сенажа, 4000 тонн силоса и 150 тонн витаминно -травяной муки. Если сегодня подвести итоги, то получается, что в совхозе выполнили всего лишь план по закладке. сенажа, а в остальном же: сена загот'овлено 1122 тонны или 74 процента к пла

ну, силоса чуть больше половины плана — всего 2200 тонн, что составляет 55 процентов от планового задания, витаминнотравяной муки произведено 80 тонн, или 53 процента к плану. Эти цифры говорят о том, как в хозяйстве относятся к кормам: хотя на пороге уже осень, а дирекции нет никакого дела, а ведь еще необходимо заготовлять почти половину силосной массы, «витаминки». Неужели и сам директор совхоза Владимир Михайлович Трушков не задумывается над этим вопросом?Обычно говорят: «Делая одно, забываешь- о другом». И сходя из этого, можно подумать, что раз в хозяйстве так плохо обстоят дела с заготовкой кормов, значит, здесь сейчас на высоком уровне проходит жатва хлебов и сев озимых культур. Но и это оказалось совсем далеко не так. На сегодняшний день в -совхозе зерновые сжаты и обмолочены на площади 1352 гектаров, что

составляет чуть больше половины, и сев озимых ведется очень медленно. Он проведен сейчас всего на 724 гектарах, что составляет всего 51 процент к плану.—На севе у нас занято четыре посевных агрегата, — говорит В. М. Трушков,— и нормы они свои перевыполняют почти каждый день. С  моей точки зрения, все дело заключается в том, что не хватает необходимой техники.Конечно же, не каждый руководитель колхоза или совхоза будет признавать критику в свой адрес. Вот так же и пытается найти для себя слова оправдания В. М ..Труш ков, хотя понимает, что в этом есть, и его вина, как основного руководителя хозяйством. И пусть лучше он вместе с партийной' и профсоюзной органиэацияйи совхоза подумает, как же наверстать все упущенное за лето, и сделает из всего соответ- сгвующие выводы.
В. Р О Д И О Н О В .

Н А Д О  П Р И Л О Ж И Т Ь  Р У К ИЖалко смотреть на этих . телят. Переминаясь с ноги на ногу, стоят они в тесной стайке, проваливаясь в неубираемый долгое время толстый слой навоза. Темиота, сырость, острый запах аммиачного газа —вот и все, чем довольствуются эти исхудалые, сиротливые животные. Правда, около дверей стоит калорифер. Это единственнаявещь, намекающая на комфорт в помещении, да и то толькотем, что находится тут. Польза от него будет скорее в зимнее время.Картина неприглядная, прямо скажем, некрасивая. Речь

идет о Б-Ашкатской ферме № 2 совхоза «Вякшенерский». Как допустили работники фермы, среди которых немало есть и старых, опытных животноводов, такое положение на своем скотном дворе? Вопрос резон-
Р Е П Л И К Лный. Можно говорить, что руки не доходят (хотя • здесь, не всегда можно найти даже дежурную доярку), придумывать другие причины, но ведь словами сыт не будешь. Здоровый молодняк этим не вырастишь. Н аоборот, в условиях антисанита

рии будут процветать болезни, увеличится падеж скота.Можно ли исправить положение? Безусловно, можно. Для этого й нужно немного. Засучить рукава повыше да взять в руки вилы. А выкидывать навоз из окна помещения дело не хитрое. Есть и свежая солома, чтобы заменить подстилку. Она сметана в скирды на поле, что в сотне метров от фермы. Так что поправить положение можно, но для этого надо немного старания со стороны животноводов и зооветспеци.алистов совхоза.
И. Л Я Ш Е Н К О .



2 сентября 1982 года ;  Т О Н Ш А Е В С К И И  К О Л Х О З Н И К № 105 0  3 егр.ВНИМАНИЕ: ИНТЕРЕСНЫЙ ОПЫТ
ПРОДУМАЛИ ДО МЕЛОЧЕЙП оеы сить  трудовую и технологическую дисциплину, 'Заметно сократить время простоев машин автомобилистам Ново- санжарского филиала Транссельхозтехники Полтавскойобласти помогло внедрение бригадного подряда. На перевозке зерна нового урожая прогрессивная форма труда позволила высвободить свыше 50 грузовиков. Одновременно на треть возросли объемы доставки зерна на тока и элеваторы.Половину автомобилей, которыми располагает филиал, сконцентрировали в шести крупных подрядных бригадах, четко определили постоянные зоны их деятельности. На каждую бригаду пришлось в среднем три колхоза. Договорами содружества обусловили объемы перевозок, обязанности автомобилистов, земледельцев и коллективов хлебоприемных пунктов. Кроме сдельно -премиальной оплаты труда, применили стимулирование по конечным результатам.Д о мелочей продумали технологический процесс. Карты хлебных маршрутов тесно связали с почасовыми графиками, составленными Э В М  вычислительного центра Облсельхозтехникч. При приемных пунктах создали диспетчерские посты, где дежурят машины -заправщики и автомобили техпомощи. Здесь выписывают путевки и устраняют мелкие неисправности. Более сложные ремонты выполняют в центральной мастерской филиала, которая работает круглосуточно.Полная самостоятельность, прямые связи . с руководителями колхозов и приемных пунктов дают возможность бригадам оперативно маневрировать техникой применительно к той или иной обстановке, ’ Скажем, застопорилась уборка из-за дождя в каком-то хозяйстве — машины немедленно перебрасывают в соседнее. Согласованность почасовых графиков с деятельностью колхозных токов обеспечивает планомерную .работу транспорта в течение суток. Заметно снизились простои над погрузкой, выгрузкой, А заинтересованность каждого в общем успехе бригады укре

пила- взаимовыручку, требовательность водителей друг к другу. Не случайно сразу же после внедрения бригадного подряда суточная выработка на автомобиль достигла по филиалу 21 тонны, почти на семь тонн превысив областной показатель.Автомобилисты работают в тесном контакте с повсеместно созданными постами по контролю за качеством жатвы, куда входят народные контролеры, депутаты, активисты. «Комсомольского прожектора». *—Опыт новосанжарцев охотно берут на вооружение водители других наших автопредприятий,— говорит заместитель начальника производственного объединения Полтававтотранс- сельхозтехника Н . Даценко. — Подряд на вывозку хлеба взяли 23 крупные автобригады в 11 районах области. Здесь горячо поддержали почин саратовцев развернуть Всесоюзный поход з а . полную сохранность и своевременную переработку урожая второго года пятилетки. Имея в своем распоряжении' лишь четверть общего количества машин, работающих на транспортировке зерна, такие бригады доставляют на приемные пункты каждую третью тонну урожая.
В. М У З Ы Ч Е Н К О ,  корр. ТАСС.пос. Нновые Санжары,Полтавская ебласть.

УЧЕНЫЕ —  СЕЛЬСКОМУ ХОЗЯЙСТВУ

Д Л Я  ПРОИЗВОДСТВА H0PM0BМосковская область. Устойчивый рост производства кормов, их максимальное сохранение и рациональное использование, разработка и внедрение зональных систем интенсивного производства кормов на пахотных землях и сенокосах, создание прогрессивных технологий консервирования кормов —эти и другие вопросы успешна решаются учеными Всесоюзного научно-исследовательского института кормов имени В. Р. Вильямса.

На 75 изобретений института имеются авторские свидетельства многие работы отмечены медалями В Д Н Х  СССР. Ученые ведут поиск новых путей повышения кормопроизводства. Так, сотрудники селекционного центра института под руководством профессора А. С. Новоселовой закончили испытания новых сортов клевера ВИК-7 и люцерны «Лада».Успешно внедряются в производство такие новые для наших областей кормовые культуры, как рапс, ежа, канареечник.При институте создан единственный в стране музей кормовых культур.На снимке: самый «свежим» экспонат музея кормовых культур перспективный сорт клевера ВИК-7, выведенный в институте.Фото В. Созинова. (Фотохроника ТА СС).

Уборка зерновых в колхозе «Коммунар». Фото И. Ляшенко.ПРИВИВАТЬ ЛЮБОВЬ К ТРУДУТ[Пудовая подготовка и трудовое воспитание , учащихся в школах осуществляется не только на урокйх трудового обучения, но пронизывает, тесно увязывается как с преподаванием гуманитарных учебных предметов, так и в процессе преподавания естественно- математических предметов и с внеклассной и внешкольной работой.Уроки трудового обучения призваны выработать у учащихся определенные знания, умения, навыки для овладения выбранной специальностью и для работы в сфере материального производства.В звене 4—8 классов мальчики в школах района занимаются по программе «технический труд и машиноведение», девочки —по программе «обслуживающий труд и домоводство». В звене 9— 10 классов во всех школах девочки занимаются по программе «обработка тканей— швейное дело», мальчики изучают трактор и сельскохозяйственные машины, а в Пижемской средней школе —автодело.За последние два года 102

выпускника средних школ вместе, с аттестатом о среднем образовании получили профессию тракториста -машиниста третьего класса и сельского механизатора, 46 выпускников Пижемской средней школы получили права шофера третьего класса.

Из числа получивших специальность тракториста и сельского механизатора остались в колхозе работать после школы 30 человек.Особое место в подготовке учачцихся к ■ сельхозтруду принадлежит работе ученических сельскохозяйственных бригад и звеньев. В средних школах созданы ученические производственные бригады с охватом 460 школьников, в восьмилетних и Буреполомской средней — сельскохозяйственные звенья. За бригадами и звеньми закрепле-. на земля по договорам с колхозами и совхозами, планируется определенный объем произ

водственной деятельности.Вся работа бригад и звеньев строится на самоуправлении учащихся. В текущем учебном году школьники на выделенных участках выращивают 30 га картофеля, 4 га капусты, !3 га свеклы, 10 га зерновых.

Кроме того, школы со своих пришкольно -опытных участков планируют обеспечить себя овощами и картофелем.Элементы хозяйственного расчета вводятся не только в сельскохозяйственных ученических бригадах и звеньях, но и в мастерских. В Шайгинской средней школе на договорных началах учащиеся выполняли заказы райпо и Шайгинского швейного цеха: ребята заработали 800 рублей.Опыт Бутурлинской средней школы одобрен коллегией Министерства просвещения РСФ СР, бюро обкома К П СС и исполкома областного Совета народных

депутатов.Бутурлинцы нашли приемле; мую форму воспитания у учащихся качества хозяина общественного производства. В нашем районе положено начало в использовании опыта бутурлин- цев. Важно продолжить работу по внедрению этого опыта. В первой четверти должны быть подведены итоги работы бригад и звеньев.В школах рекомендуется с 1 сентября создать специальные стенды, отражающие участие коллектива работников школ и учащихся в выполнении Продовольственной программы, приветствие Л . И. Брежнева омским школьникам, изъявившим желание работать в животноводстве. Надо в средних школах из числа девоцек -старшеклассниц создать группы по •подготовке операторов машинного доения, вести подготовку учащихся к работе в животноводстве.
Л . Б А Р А Н О В А ,инспектор по трудовому обучению РО Н О .

ЗАМЕТКИКОММЕНТАТОРА
ГРЕНЛАНДИЯ И 

«ОБЩИЙ РЫНОК»Решение Греландии о выходе Е ЭС стало предметом оживленных дискуссий в комиссии европейских сообществ, которой поручена подготовка к этой, впервые. за всю историю «Общего рынка», процедуре. Еще в начале года в референдуме о дальнейшем членстве в «десятке» большинство жителей острова высказались за выход из замкнутой экономической группировки стран Запада. Правительство острова, который является самоуправляемой частью Королевства Дании, заявило о своем намерении немедленно приступить к переговорам с ЕЭС с тем, чтобы покинуть его 1 января 1984 года.Однако в выступлениях министерства иностранных дел Д а нии К- Олесена и ряда других членов парламента, заявлявших раньше4 об уважении интересов островитян, все чаще стали звучать нотки недовольства выходом Греландии из «десятки». Причина этого кроется не только в сфере экономики, но и в первую очередь —в области политики. Еще в начале семидесятых годов в недрах острова- и на континентальном шельфе были обнаружены запасы ценного сырья: урана, молибдена, цинка, железа, нефти. В прибрежных водах сосредоточены большие рыбные богатства. Э ксплуатация этих даров природы принесла магнатам «Общего рынка» миллионные барыши.Что касается политики, то решение гренладцев отразило растущее в Европе недовольств!) экономическим курсом Е ЭС. Примеру Греландии может последовать Великобритания. Ведь лейбористская партия Англии, находящаяся сейчас в оппозиции. не раз заявляла, что выступает за выход из Е Э С . Заявления о намерении пересмотреть свое отношение к «Общему рынку» раздаются в Греции. Решение гренладцев активизировало деятельность противников этой группировки и в самой Дании. Это вызывает беспокойство и раздражение в штаб-квартирах Е Э С  и Н АТО. В современной ядерной стратегии Пентагона и Североатлантического блока Греландии отводится немаловажная роль. И поэтому не случайно остров включен Вашингтоном в зону так называемых «жизненно важных» интересов СШ А .Недавно в парламенте Дании греландцам вновь дали понять, что отказ «Общего рынка» от финансовой «помощи» островитянам ни в коей мере не будет восполнен Данией. Однако попытки оказать подобное давление не возымели действия, поскольку греландцы хорошо знают цену такой помощи. Прибыли, оседающие в сейфах стран «Общего рынка», в несколько раз превышают его субсидии.Некоторые буржуазные датские газеты не делают секрета Из того, что в . штаб-квартире «десятки» будут использованы всякого рода проволочки с целью затянуть дело. Однако правительство острова во главе с Й . Мотзфельтом, поддерживаемое большинством населения, полно решимости довести до конца начатую борьбу за право греландцев самим распоряжаться своей судьбой и тем, чем богата их земля.С. П А В Л О В .
(ТАСС).
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=  К  началу новогоПЕРВЫЙЗакончились летние школьные каникулы, которые будут сохраняться в ребячьей памяти целый год до будущего лета.Опять на школьном дворе Тоншаевской средней школы звенят веселые голоса ребят.Сколько улыбок, цветов, радости! Какие счастливые лица у первоклассников, ведь сегодня они впервые переступят порог школы, необъятная страна знаний распахнет для них свои двери.Звучит пионерский марш, под звуки которого ученики строятся перед школой, чтобы провести торжественную линейку, посвященную началу учебного года. Рядом пристраиваются родители, которые тоже пришли поздравить учеников и принять участие в торжестве. О собенно волнуются мамы и папы первоклассников.Звучит горн.Торжественная линейка началась. С добрыми поздравлениями и напутствиями обращается к учащимся, учителям и родителям директор школы В. Н.Солоницын:— Сегодня начался новый учебный год. Весь наш народ, все прогрессивное человечество встречает юбилей 60-летия образования С ССР . Мы тоже не должны быть в стороне. Н ашим вкладом в достойную

учебного года ........

звонокРасписные «Буквари».Затем с началом учебного года сердечно поздравил ребят заведующий районным отделом народного образования А. В. Хлыбов.И . Ф. Степанов, член областного Совета мира, рассказал ребятам о том, что день 1 сентября —это еще и. Всемирный день Защиты Мира, о том., как наше государство твердо отстаивает позиции мира во всем мире.Секретарь комитета комсомола школы Елена Кислицына предложила ребятам послать в> газету «Комсомольская правда» протест против гонки вооружений и возможной ядерной войны, Учащиеся единодушно голосуют за мир на Земле.От имени районной комсомольской организации выступила секретарь райкома В Л К СМ  Т. Б. Коряковцева.Наконец, наступает волнующая минута, когда в руках -дежурного по школе ученика десятого класса Александра Кузнецова заливаеася трелью первый в этом учебном году звонок.Десятиклассники заботливо проводят первоклассников в классы.Счастливого вам пути по тернистой дороге к знаниям!3. Б У Р А К О В У

встречу юбилея будет активный труд на полях нашего района, в школе и дома. От имени всего педагогического коллектива школы поздравляю вас с началом учебного года, желаю успехов в учебе и труде!Поздравляет ребят также председатель шефствующего колхоза «Путь Ленина» Н. А. Михалицын, благодарит всех ребят, которые принимали участие в сельскохозяйственных работах 19,82 года.П . В. Баранова от имени родителей обращается к ученикам с просьбой беречь вновь отремонтированную школу, учебные классы, которые сами же ребята вместе с родителями подготовили к новому учебному году.Затем слово предоставляется бригадиру ученической производственной бригады Ларисе Цветковой. Она рассказала о том, как готовилась школа, высказала пожелание о дополнительном оформлении классных комнат. Затем от имени всех школьников Лариса обратилась к тем, кто пришел в первый класс. В ответ звучат звонкие голоса первоклассников, которые простились с детским садом:А теперь, а теперь Открывай нам, школа, дверь И скорее подари
Празднично и торжественно было в этот день во дворе Пи- жемской средней школы. Нарядные мальчишки и девчонки, еще вчера беззаботно отмечавшие школьные каникулы, . сегодня пришли в , школу,, чтобы начать новый учебный год.Звучит песня «Школьные годы,».Торжественную линейку открывает директор школы. В. Ф. Каргапольцев. Вносятся знамена комсомольской и пионерской организаций школы. Звучит Гимн Советского Союза.«Сегодня в нашей жизни большое и радостное событие,— говорит В. Ф. Каргапольцев. — Вы снова пришли в школу, чтобы продолжить свое обучение. Сегодня мы принимаем в свои коллектив новое пополнение — первоклассников. Пусть они хранят хорошие традиции нашей школы. В добрый путь!»Слово предоставляется инструктору Тоншаевского райкома партии Н . А. Козловой, которая тепло поздравила ребят с сегодняшним знаменательным событием в их жизни, пожелала хорошо учиться. «Комиссия по приему школ к новому учебному году отметила, что школа вправе носить звание школы

образцового состояния», — сказала она.Сердечно поздравил ребят председатель исполкома Пижем- ского поселкового Совета Н . Е. Нелюбин, пожелал им успехов в учебе, а после окончания школы призвал их прийти работать на предприятия поселка Пижмы, где очень нужны рабочие руки.Затем слово было .предоставлено директору Альцевского торфопредприятия И . А. Кириллову, который пожелал ребятам светлого неба над землей, мирного детства, ярких школьных лет.От имени родителей нынешних первоклассников выступила Г. Б. Крашенинникова: «Не огорчайте учителей, старайтесь учиться лучше и каждый день получать по шестьдесят пятерок —ведь этот год особеннный, год 60-летия со дня образования СССР».«Вот и лето пролетело, наступил учебный год,— говорит десятиклассница Люда Носкова, секретарь комсомольской организация школы— Мы ступили на палубу, большого корабля—- школы, которая помчит нас по Еолнам знаний. У  нынешних сегодняшних первоклассников бу

дут трудности и огорчения, но надо преодолевать их, идти по жизни прямо и смело».А затем первоклассники прочитали стихи про школу, про учителей, про то, как им будет здесь хорошо.Десятиклассники вручают им яркие книжки — «Буквари», яркие букеты цветов.Андрей Шевнин зачитыв!ает резолюцию протеста против применения израильскимиагрессорами нового американского оружия: «В дело борьбы за мир мы, комсомольцы и пионеры Пижемской средней школы, внесем свой вклад хорошей учебой, отличным поведением, трудовыми делами на благо нашей любимой Родины»! Все учащиеся, учителя, гости единогласно принимают резолюцию протеста, которая с . подписями всех ребят • будет направлена в редакцию «Комсомольской правды».И вот звучит он, первый в этом учебном году школьный звонок. Его подает десятиклассница Галина Кузнецова. К о лоннами ребята идут в классы, а впереди — первоклассники. Учебный год начался! В добрый путь по ступенькам знаний! А. Р И Н С К И Й .

На снимке: торжественная линейка в Тоншаевской средней школе. Фото А. Целищева.

• С п о р т

ПРОБЛЕМЫ ИВ прошедшем учебном году преподаватели физическоговоспитания работали, внедряя в жизнь решения сентябрьского (1981 года) Пленума 1 Ц К  К П С С . На этом Пленуме было принято Постановление «О дальнейшем подъеме массовости физкультуры и спорта». В нем говорится о необходимости коренным! образом ' улучшить руководство физическим воспитанием учащейся молодежи, обеспечить регулярное проведение внеучебных и факультативных занятий, физической культурой и спортом в общеобразовательных школах, а также о значительном укреплении материально-технической базы и расширении возможностей бо- д,ее массового участия пионеров и' школьников, комсомольцев и молодежи в занятиях физкультурой и спортом. Говоря другими словами, от массовости— к мастерству, через массовый спорт —к высоким спортивным достижениям.А чтобы развивался массовый спорт, нужна прежде всего крепкая материальная база. В минувшем сезоне учителя физкультуры работали над укреплением спортивной базы. Приобретался необходимыйинвентарь. На фоне других школ в этом отношении лучше обстоят в Тоншаевской, Буре- пЪломской, Пижемской средних, Лесозаводской восьмилетней школах.’ Вместе с тем, в школах по- прежнему не хватает спортивных снарядов, отсутствует нестандартное оборудование и, что особенно тревожит, мало лыжного инвентаря. Не хватает лыж в Шайгинской и Ош- минской средних, -а также в восьмилетних школах. С этим мириться нельзя. Давно настало время, когда на урок лыжной подготовки весь класс должен выходить на льгжах с ботинками.Лыжный спорт—самый перспективный вид спорта для нашего района. Есть все возможности для успешного выступления наших лыжников на зональных и областных соревнованиях. Есть у нас и успехи. Так, Елена Ефарова была третьей на зональных соревнованиях в Семенове. Кроме того, будут учиться нынче в школах такие перспективные лыжники, как Александр Михалицын, Владимир Маштаков, Светлана Сте- пушева, Андрей Юдинцев.Здесь хочется коснуться такой злободневной проблемы. Наши соперники -школьники из
Дары

природыСлзвитс-я своими делами грибовар заготконторы бронзовый медалист В Д Н Х  Серафима П авловна Кардакова. Она ежегодно заготовляет больше других дапов природы.Вот и в этом году, как только начался осенний грибной сезон, она активно включилась в работу. За неделю она заготовила более 15 тонн грибов.
А. Б Е З Д Е Н Е Ж Н Ы Х , директор заготконторы.Зам. редактора 

А . Т. М И Х А Л И Ц Ы Н .

ПЕРСПЕКТИВЫсоседних районов вот уже несколько лет выступают на пластиковых лыжах. А мы не име- eV ни одной пары. Школам такие лыжи приобрести не по силам, а выход искать надо.О волейболе. Наши чемпионы района — школьники в прошедшем сезоне впервые выступали на зональных соревнованиях в г. Семенове. Успех выпал на долю шайгинских девушек. Они заняли третье место, причем уступили в равной борьбе лишь соперницам из Семенова и Шахуньи. Буреполом- ские юноши также показали неплохую игру, но недостаток опыта сказался на их выступлении.Главным и определяющим в деятельности школ по физическому воспитанию должна стать работа по комплексу ГТО. Здесь есть серьезные упущения. Наглядный пример: буквально две недели назад мы провели соревнование по многоборью. Выступило более 50 человек. Что же показали вчерашние выпускники школ? В метании гранаты половина участников не уложилась в контрольные нормативы, в беге на 100 и 1000 метров также были показаны слабые результаты, в подтягивании лучшим стал спортсмен, подтянувшийся лишь 12 раз.Не говоря уже о восьмилетних школах, лишь в Пижме и Ошминском есть стрелковые тиры, если их можно назвать таковыми. Необходиме быстрее решать вопрос с завершением стрелкового тира райцентре.Кто с утра до вечера находится в спортзале, кто, не считаясь со своим личным време; нем, спешит к ребятам, кто в слякоть и й мороз проводят спортивные тренировки, а в воскресенье едет со своими воспитанниками на соревнования? Это они, наши учителя физической культуры, педагоги и тренеры.Физическое воспитание —важ нейшая сторона коммунистического воспитания. Ведь еще М. И . Калинин ставил физкультуру на третье место после математики и русского языка, а Л . И . Брежнев в Отчетном докладе Ц К  К П С С  X X V I съезду сказал: «Забота о здоровье людей неотделима от развития физической культуры и спорта. Физическая культура должна входить в повседневную жизнь широких слоев населения и особенно детей».
В. Ж У Р А В Л Е В ,председатель ра йспорткомнтета.

Котельничская * бухгалтерская школа продолжает прием учащихся на отделение подготовки бухгалтеров промучета. Принимаются лица с образованием 8— 10 классов. Срок обучения 8 месяцев. Начало занятий в сентябре —октябре. Обучение платное.Адрес школы: г. Котельнич,Кировской обл., ул. Ленина, 3.Телефон 1-24-00.
•  *  *Тоншаевскому маслозаводу требуются на работу рабочие а цех и кочегары. \
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